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En la c iudad de San Sa lvador, a las doce hora s con quinc e minut os del día ve int inueve de enero de 

de l año do s mil diec ioc ho, se proced ió a la instalación del Co nsejo Técnico Co nsulti vo , del N uevo 

Co nsejo Nacio nal de Cie nci a y T ecnolog ía, estab lec iéndose e l quórum de ley con la as iste nc ia de 

c inco miembro s propietarios y tre s miembro s Supl entes. La asiste nc ia fue la sig uiente: por el 

VICEMINISTERJO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA: Drn. Erlinda Hándal Vega, V iceministra 

de C ienc ia y Tecno logía y Pres identa del Consejo Nac iona l de C ienc ia y Tecno logía y Pres identa 

del Co ns~jo Téc nico Co nsulti vo y e l Dr·. William Mejía Figueroa , Direct or Nac iona l de 

Inves tigac ión en C iencia , Tec no logía e lnnovac ión, Represe ntante Propi etario ; por los CENTROS 
DE INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA: Lic. Walter Fagoaga, Represe ntan te Propietari o, Dra. 

Ca mil a Ca lles Min ero, Represe nta nte Supl ente; por las INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN 
SUPERIOR: Dr. René Alexander· Cruz Reyes , Repr ese ntante Propietar io, Lic. Ma rlin Albe1to 

Reyes Rodas , Re prese ntant e Suplente; por las GREMIALES EMPRESARIALES: Lic. Edgar 
Ortiz, Representa nte Propi etario e Ing. Andrea Abigail Pérez Castro, Represe nta nte Supl ente, 

está prese nte tambi én e l Ing. Carlos Rober·to Ochoa, Director Ejecutivo del N.CONACYT, 
actuando como secretario de la reunión y el Lic. José Roberto A leg ría Co to , Ge rente de 

Popu larizac ión de la C ienc ia y la Tec nología. A. AGENDA. Se so mete a co nsiderac ión e l s iguiente 

proyecto de age nda : 1.- Establ ec imiento de l Quórum. 2.- Aprobación de age nda 3.- Aprobació n de 

Ac ta Anterior. 4 .- Prese ntac ió n: "Po lítica de Popu larizac ión de C ienc ia y Tec nolog ía"; S.

Act iv idades 2 018 ; 6.-Vari os . B. DESARROLLO DE LA AGENDA: l. Establecimie11to del 
Quórum: Se esta blece e l qu órum de ley y se pro cede a inic iar la ses ión . 2.- Aprobación de agenda . 
En este punt o e l Director Ejec uti vo , lee los punto s de age nda a tratar y co nsult a s i es tán de acuerdo , 

los mi embros del co ns~jo manifestaro n su aproba c ión con los puntos de age nda. 3. Aprobación de 
Acta Anterim·. Se da lect ura al borrad or de acta N o. 4 de la ses ión anter ior , la lng. Pérez Castro 

hace un a obse rva ción , por lo qu e se le hará n a lgunas co rrecc io nes y qu eda pend iente de 

aprobació n; 4. Presentación: Política Nacional de Ciencia y Tecnología; en este punto e l Lic. 

A legría Co to da inic io a la pre se ntac ión y manifi es ta qu e la polít ica co nti ene : una breve 

prese nta c ión, definicione s co ncept ua les, e l marco de la política , obj et ivos , mod elo de ej ecució n, 

áreas de acció n y cuatro líneas de trabajo : I .La infraest ruct ura física , 2. Integ rac ión de medio s, 3. 

Co munica c ió n soc ia l de la c ienc ia, 4. Integrac ión con e l s istema educat ivo e inte grac ión co n e l 

s istema nacio na l inno vac ión c ienc ia y tecn o logía. D etalla cua les so n los instrum entos qu e se usara n 

para impul sar la políti ca y e l fina nc iamiento para la ej ec ución , menc iona qu e la polít ica busca 

acercar la c ienc ia a l público en ge neral , tambi én se puede denomin ar co mo alfab etiza c ión c ientífica , 

entendimi ento o co noc imiento público de la cienc ia o cultura científi ca . La política busca promover , 

divu lga r, d ifund ir los resultad os de la invest igac ión c ientífi ca y tec no lóg ica rea lizada ta nto a nive l 

nac iona l como internac io na l. Ta mbi én busca prom ove r las vocac ion es c ientífica s dent ro de la 

pobla c ión, espec ia lmente entre los jóve nes. Luego de hace r una ex tensa y deta llada presentación del 
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contenido completo de la políti ca , da por finalizada su presentación. Terminada la presentación la 

Ora Camita Ca lles, manifie sta que tien en dos comentarios que son de tec!1icismo: una es que la 

difusión se hace dentro de la comunidad c ientífica y para la comunidad científi ca y que uno de los 

objetivos de la política es difundir por lo que habría que separar las acciones de divulgar y difundir 

y el otro es que si es una política de popularización hay mucho enfoque a la alfabetización , pero 

más que alfab etizac ión hay que pasar a la co mpren sión, por lo que recomienda orientar más las 

acciones de la política a la comprensión de la C ienc ia. El Dr. Mejía sugiere incluir la estrat egia de 

los ClACs co mo part e de la popularización ; El Lic. Alegría manifie sta que se ha considerado el 

espac io para que pa11icipen los ClACs en la ejec ución de la política. La Ing. Pérez Castro manifie sta 

que le parece important e conocer la política , y pregunta que como se mid e cada una de las metas de 

la política. El lng. Ochoa menc iona que hay un est udio anterior a la formulación y ejecución de la 

políti ca , denominado: "La percepción soc ial de la ciencia y la tec nología, en El Sa lvador " donde la 

percepción se evalúa por medio de varios indicador es normali zados a nivel Iberoamericano , estos 

son la línea de base y que cada dos años se irá repitiendo este es tudio para evaluar e l cambio en 

estos indicador es de percepc ión, producto de las metas de la política. La Dra. Hándal manifi esta la 

importan cia de consultar a la po blación sob re la percepción que tienen de la Cie ncia y en base a 

esos resultados de la encuesta se ha estr ucturado la política. El lng. Oc hoa menciona que también 

que el impacto lo eva lúa el MTNED por med io del SIPLAN , que es un siste ma de planificación y 

seg uimiento de planes y programas. El Lic. Fagoaga hace notar que por medio de una política de 

popularización se ve co mo la ciencia inse 11a a la soc iedad y que los estudios de percepc ión permiten 

ver que es lo que se puede hacer en Ciencia y tecnología. El Lic. Ortiz pregu nta s i alguien más, 

apaiie del Yiceministe rio, ha trabajado en e l tema de popularización de c iencia y tecnología 

tomando co mo insumo la po lítica de popularización de la C iencia. El Lic. Alegría respo nde que 

rec ibe muchas consultas sobre c iencia , las univer sidade s, escuelas , C lube s de servici o, que piden la 

exposición de algún tema científi co. La Ora , Hándal informa que se ha creado una sección para 

e laboración de material es audiovisuales que se trab ajan de manera conjunta con el Ministerio de 

Educac ión y la Gerencia de populari zac ión, la cual está en la capacidad de elaborar videos propios 

los cuale s están colocados en la redes de internet , a lgunos sob re matemática en lo cotidiano y 

ciencia en lo cotidiano y los invita a hacer un reco rrido por yo utube donde hay mas de 20 v ideos 

co locado s por el Yiceministerio. El Lic. 0 11iz, pregunta co mo se divulga la ex iste ncia de esos 

videos. La Dra. Hándal manifie sta que ya se usan los v ideos para reforzar a los docentes. El Dr. 

Cruz pregunta como se hace para formar parte de las redes o co mo se puede hacer para forma parte 

de esa red y tener acceso a los videos , se le informa que puede entrar directamente a yo utu be .5. 

Actividades 2018; En este punto el Ing. Oc hoa pregunta si los miembro s del Consejo Técnico 

Co nsultivo tienen alguna idea que se pueda retomar como part e de las act ividad es para el año 20 18. 

La Dra. Hándal manifiesta que es muy important e que se puede hacer un recor rido por las diferentes 

infrae structuras que ha creado el Viceministerio para el desarrollo de la C ienc ia y la Tec nolo gía, 

co mo e l parque Tecnológico de agroindustria , los dos centros de invest igació n, los CIACs , la planta 

de ensamblaj e de comp utadora s, menc iona también que se ha firmado un convenio con Japón sob re 

investigac ión conjunt a, siendo e l primero de este tipo en el país , donde se reconoce la ca lidad 

cie ntífica de la investigación naciona l. Los miembro s del Consejo manifiestan que ser ia importa nte 

dar a co nocer estos logros. La Dra. Hándal , manifi es ta que está en la disposición de hacer una 

presentación más ilustrati va que técnica , con todo tipo de público co n propósitos de divulgación y 

que podría organizarse en la Cá mara de Co mer cio. La lng. Pérez Castro manifiesta que otra 
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actividad podría ser aprovechar la experiencia de la primera feria de empleo juvenil, que hizo la 

Cá mara de Comercio y retomar el tema de los becar ios que retornan al país, poniéndolos en 

co ntacto con los socios de la Cámara y hacer una feria de empleo de profesionales de nivel 

avanzado. Se le informo que la persona encarga da en el N .CONACYT para tra bajar esa propue sta 

es la Lic. Maritza Guerra , Gerente de Becas de Postgrado y para las actividades de divul gac ión seria 

el Lic. Ro be1to Alegría Gerente de Popularización.6 .- VARIOS la Dra. Há ndal entrega un ~jemplar 

del conso lidado de act ividade s del V iceminist er io de Cienc ia y Tec nolo gía que salió como 

suplem ento en un periódi co. No habiendo más que hacer co nsta r se ce rró la presente reunión a las 

cato rce horas co n veinte minutos del día ve intinu eve del mes de ener o del año dos mil dieciocho. 

Dra. Erlinda Hándal Vega 

~ '7---
Dr. w¡,i[~ Mejía Figueroa 

Lic. Walter Fagoaga 

Lic. Mari in Albe1to Reyes Rodas 

lng.~t%~ 


